

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, número 32.
Teléfono n.º 6.
PRECIOS DE ABONO
Un mes: En España... 1.25
Ultramar... 1.50
Extranjero... 3.25
Les manuscritos no publicados no se devuelven.

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO
Edición de la noche

ADMINISTRACIÓN
Plaza de Cort, números 14 y 16.
TELEGRAMAS: HORA-PALMA
Anuncios, reclamos y comunicados
Centro de Anuncios
Calle de Sta. Catalina, núm. 10
Núm. suelto... 5 cént.
Id. atrasado... 10

MUERTOS ILUSTRES

El cardenal Jacobini

Nos ha sorprendido la noticia de haber fallecido en Roma el cardenal Domingo Jacobini, Nuncio que fué en la corte de España.
Había nacido monseñor Jacobini en Genzano (Estados Pontificios), en 1832; de modo, que contaba 68 años de edad. Desde muy joven ingresó en la secretaría de Estado de Su Santidad, distinguiéndose por su inteligencia en cuestiones diplomáticas. Arzobispo in partibus infidelium de Tesalónica en 1874, obtuvo el capelo cardenalicio en 1874, desempeñando después las nunciaturas de Viena, Lisboa y Madrid y la secretaría de Estado del Sumo Pontífice.
El nombre del cardenal Jacobini iba siempre unido á las negociaciones entre el Pontificado y el imperio alemán para la renovación de las famosas Leyes de Mayo. En las conferencias de Gastein, celebradas por dicho cardenal y el príncipe de Bismark, obtuvo aquél, si no la derogación total de esas leyes opresoras del catolicismo en el Imperio, por lo menos la modificación tácita y la interpretación liberal de varios de sus artículos. Esto se consideró como un triunfo del ilustre prelado sobre el Canciller de hierro.
En Madrid dejó también muy gratos recuerdos.

PROFESIAS TERRIBLES

Lo que pasará en el siglo XX

El siglo XX, el discutidísimo siglo, sigue dando que hacer al mundo; hasta hace poco, la humanidad entera se tiraba de la greña para fijar la fecha exacta de su nacimiento.
Agotada la materia, era preciso echar mano de otra locura, y ya la tenemos fresquita y flamante. Se trata de saber qué pasará á los pueblos y á las naciones durante el siglo próximo; ha roto el fuego un astrólogo de Londres, vaticinando horrores innumerables, y á estas horas una legión de sibilas, saludadoras, sonámbulas, nigrománticos y ocultistas han amontonado tal número de vaticinios aterradores, que París, y con él el medio mundo, se halla, ó parece hallarse, en plena jaula.
El augur de Londres es, sin embargo, el que se lleva la palma en punto á predecir atrocidades; según este nuevo oráculo, el siglo próximo empezará con una guerra europea, para hacer boca; á la guerra seguirán el hambre, la peste, la barbarie, la revolución general y la bancarrota universal...
El foco donde se iniciarán todas estas calamidades será Francia; desde ella se dispersarán por todo el mundo. París será un pueblo destruido incendiado, á merced de las hordas anarquistas, que entretendrán su ocio incendiando, robando y asesinando sin piedad á todos los poderosos.
Naturalmente, no habrá forma alguna de gobierno, constituyéndose el populacho en rey y señor. Las demás naciones opondrán á la futura revolución francesa una contrarrevolución; pero el furor de los asesinos contagiá á América, y no quedará un yanki con cuatro dollars en el bolsillo que lo cuente.
Cuando ya no queden dos pesetas ni para un remedio—añade el augur—Inglaterra, á pesar de su fuerza y de su tremenda escuadra desaparecerá en los horrores de la guerra civil.
Roma será destruida, y el Papa será condenado á destierro.
En fin, las causas en que el terrible profeta se apoya para predecirnos tal infierno, son actuales; es ello que nuestros tiempos son de crímenes, de vicios y de impiedad; es que—y en esto damos la razón al Perogrullo—los niños se suicidan por un quitame allá esas novias, y los hombres no buscan más que placeres groseros y materiales.
Con estas gracias nuestras resulta que hemos preparado el terreno para que en el siglo XX aparezca el tan acreditado Antecristo, que vendrá á ser como un puntillero de la Humanidad, si es que con todo lo anterior no hemos caído redondos y sin necesidad de puntilla.

Pero por si el Antecristo deja algo, y ya necesitará tener el bueno del hombre uñas y pupila, Dios, justamente irritado con nuestros crímenes, decretará nuestra desaparición definitiva y arrasará el mundo con un nuevo diluvio, sin Noé.
Y no dice más el augur, no por falta de ganas, sino porque habrá caído en la cuenta de que ya no quedan ni los rabos.

AL CHINO

Sociales.

Según me ha dicho un respetable personaje, se indica para sustituir al marqués de Lema en la Subsecretaría de Gobernación, á nuestro amigo el Secretario del Congreso y diputado por esta isla señor Conde de San Simón.
Desearía se confirmara la noticia.
Han organizado una tómbola para remitir sus productos á Jerusalem la Asociación de señoras de la Cruzada espiritual á favor de Tierra Santa y el Capítulo de Caballeros de la Orden Sacro-Militar y Pontificia del Santo Sepulcro de Cataluña.
Se encuentra casi restablecido de la afección gripal que venía padeciendo el señor don Rafael Alvarez Sereix, gobernador civil de esta provincia.
Varios jóvenes de nuestra buena sociedad tratan de celebrar un baile en el Teatro-Circo con objeto de que puedan asistir aquellos que no concurren á los del Circolo y del Centro Militar, por no pertenecer á estas sociedades.
Pero, por más que sea el Circo terreno neutral, se exigirá á las máscaras que asistan á este baile la ostentación de un distintivo en cuyo dorso llevará el nombre del que lo haya facilitado.
Será traje obligado, el blanco y negro.

Ha fallecido en Madrid la señora doña Carmen Rubio, esposa del Director General de la deuda don Joaquín Puro y hermana política del magistrado de esta Audiencia Sr. Sanchez Cotruello.
EL CONDE MALKO

TOROS

Dicen de Sevilla:
«En la plaza de toros que posee en Gelves el espada Gallito chico, se ha celebrado una fiesta, lidiándose dos novillos que se prestaron á toda clase de suertes.
Uno de los animalitos cogió al banderillero conocido por Mazzantini, infiriéndole un fuerte varetazo en la cara, del que por fortuna se encuentra en satisfactorio estado.»
El espada Antonio Fuentes tiene firmadas las siguientes escrituras para contratos del año actual.
Abril: 1.º Toledo. 15 Sevilla; 16 Madrid; 18, 19 y 20 Sevilla, 22 Madrid, 29 Jerez.
Mayo: 3 y 6 Madrid; 26 Puerto de Santa María; 27 Madrid.
Junio: 3 y 10 Madrid; 14, 16 y 17 Granada; 24, 25 y 16 Babajoz, 29 Alicante.
Julio: 1.º Barcelona 7, 8, 9 y 10 Pamplona; 21 Santander; 25, 26, 27 y 28 Valencia.
Agosto: 4 y 5 Cartagena; 12 y 15 San Sebastián; 15 Gijón; 19, 20, 21 y 26 Bilbao.
Septiembre: 2 Bayona; 7 y 8 Murcia; 9 y 10 Albacete; 16, 17, 18 y 19 Valladolid; 23 Bayona; 28 y 29 Sevilla.
Faltan las fechas de la segunda temporada en Madrid, y de Logroño, Huesca, Zaragoza, Toulonse y Mont. de Marsan.

En Madrid se anuncia la aparición de un periódico taurino ilustrado con preciosas cromotipias y tirado en papel «couché».
Según noticias lo dirigirá un escritor provinciano y será editado con todos los adelantos conocidos del arte tipográfico.
LEY de Enjuiciamiento eriminal, tela 3'50 pesetas.—Librería de J. TOUS.
LAS CARRERAS en España, por Oca.—Poesetas 3'50.—Librería TOUS.

ACTUALIDAD

La Política

Lo que dice Silvela

Madrid 10.—El señor Silvela ha despachado esta tarde, como de costumbre, con la Reina.
A la salida de Palacio le interrogaron varios periodistas, á los cuales dijo que había dado cuenta á la Reina del resultado de la votación habida ayer en el Congreso.
Resaltando, según el señor Silvela, sólo se trataba de tomar en consideración la enmienda del señor Domínguez Pascual, pues la votación definitiva vendría con el proyecto.
Recordó el señor Silvela que siendo ministro el señor Concha Castañeda, en época de Cánovas del Castillo, una enmienda análoga fué aprobada por cinco votos.
A pesar de semejante resultado el señor Cánovas del Castillo no dimitió.
Refiriéndose al voto del presidente del Congreso, que según dije dió lugar al empate, ha declarado el señor Silvela que como los vicepresidentes tienen libertad de acción, nada hay que censurar.
A este propósito ha recordado que presidía la sesión el señor García Aliz, uno de los vice presidentes de la Cámara, cuya elección no votan las minorías, pues éstas reservan sus votos para cuartos vicepresidentes.
Insistiendo en la cuestión, ha añadido el jefe del Gobierno que había una especie de concierto con las minorías para aprobar el presupuesto, pero que ayer se rompió ese concierto.
Declarada la guerra, hemos llamado á cuantos ministeriales están ausentes.
Hoy, ha proseguido el señor Silvela, hablará el señor Romero Robledo. Veremos lo que pasa.
Tratando después del problema catalán, el presidente del Consejo ha dicho:
—De reanudarse no me propongo hacer nuevas manifestaciones.
Mi puesto es de honor y nadie podrá decir que es de luero.
Deseo servir á la patria y al trono.
Es inútil que traten de molestarme.
Permaneceré al frente del Gobierno hasta que un serio motivo me obligue á abandonar el poder.
Estas manifestaciones son objeto de muchos comentarios porque revelan que el jefe del Gobierno y Villaverde están de acuerdo para no dimitir, ocurra lo que ocurra.

La situación del Gobierno

La prensa unánime reconoce la apurada situación del Gobierno.
Ayer, dicen casi todos los periódicos, el Sr. Silvela quiso mostrarse arrogante después de la votación de la enmienda, que ocasionó su derrota, y terminó dando toda clase de satisfacciones á cuantos le interpellaban.
Lo que dice Sagasta
El Sr. Sagasta ha dicho que aprueba la conducta de sus amigos al votar contra el impuesto de consumos, tal como lo presenta el Gobierno.
Ha añadido que si puede ir, irá esta tarde al Congreso.
Romero Robledo y Canalejas
Los señores Romero Robledo y Canalejas han manifestado el propósito de considerar roto el convenio con las minorías si se dedican cinco horas de sesión del Congreso al debate del proyecto de sanidad ó de cualquier otro que no afecte directamente á los presupuestos.

Lo del Transvaal

La tercer derrota de Buller
Los ingleses han repasado el río Tugela.—Derrota del ejército inglés.—Detalles de las operaciones
Londres 10
Se ha confirmada la noticia de que el general Buller ha fracasado en su tercera tentativa para atravesar las líneas boers y llegar á Ladysmith.
El corresponsal de la Agencia Reuter en el campamento de Buller comunica los siguientes detalles sobre la retirada de dicho general.
«Cuartel general de Springfield Bridge 9 (1,30 madrugada).—Como era

de esperar, la posición ocupada por los ingleses al Norte del Tugela se ha reconocido difícil de sostener.
«Los regimientos que se enviaron de refuerzo lograron llegar á la primera línea de trincheras; pero inmediatamente numerosa fuerza boer tomó posición en Brackfontein, sobre la izquierda de los ingleses, siéndole á éstos imposible continuar su movimiento de avance.
«Los boers siguieron bombardeando la posición inglesa. Muchas granadas lanzadas por el gran cañón Long-Tom cayeron en medio de los trasportes ingleses.
«Cuatro granadas estallaron sobre Swarzkop; pero los boers no pudieron hacer sobre este punto una exacta puntería.
«Contestaron á este fuego todos los cañones, que los ingleses tenían emplazados en Swarzkop; pero todas sus baterías reunidas no lograron reducir al silencio al Long-Tom ni á las demás baterías que tenían ocultas los boers.
«Entretanto los boers continuaban su fuego, mientras la infantería inglesa seguía atrincherada en la colina con sus Nordenfelds. Las descargas de fusilería eran cada vez más nutridas.
«El miércoles por la tarde el general resolvió no seguir su movimiento de avance por este camino, así es que los trasportes se replegaron á la retaguardia y por la noche la infantería abandonó el cerro de Waalkrantz.
«Los cañones ingleses de Swarzkop contestaron á los cañones boers, que comenzaban á disparar sobre los trasportes.
«Los boers tenían emplazadas en su posición gran número de piezas, siendo tal superioridad de su fuego, que lograron hacer imposible todo movimiento de avance.»
Otro despacho del corresponsal del Times en el cuartel general de Buller da más detalles del nuevo fracaso sufrido por los ingleses en Waalkrantz.
El despacho que publica el Times dice así:
Springfield-Bridge 9.—El miércoles por la mañana la situación no había cambiado, salvo que los boer habían montado otro cañón en Doornklop.
«Las fuerzas inglesas de Waalkrantz continuaban atrincheradas, pero perdiendo muchos hombres.
«No fué posible efectuar ningún movimiento de avance, porque el fuego de los boers era terrible é insistente sobre todo el de su cañón de cien toneladas (el Long Tom), emplazado en Doornklop.
«Todas las tentativas hechas por los ingleses para apagar el fuego de los boers resultaron infructuosas.
«A medida que avanzaba el día se iba haciendo más evidente que á la infantería inglesa le era imposible abrirse paso al Sur de la posición que ocupaban los boers, y que, aun en el caso de que esto se realizara, no podían en manera alguna mantener en seguridad sus líneas de comunicación.
«Ante esta difícil situación dispúsose evacuar Waalkrantz.
«El movimiento de retirada comenzó el miércoles á las nueve de la noche.
«La posición fué tomada por los boers después que las tropas de Hildgard hubieron atravesado el río.
«Esta mañana toda la fuerza inglesa se retiró del alcance de los cañones boers, que continuaban haciendo fuego.»
En otro telegrama, fechado en el cuartel general de Springfield el jueves y publicado por el Daily Telegraph, se reconoce también que á consecuencia del vivo cañoneo y de los disparos de metralla de los boers, las fuerzas del general Buller no pudieron cruzar el valle dominado por la colina de Vaalkrantz.
La brigada Hildgard resistió admirablemente; pero no fué posible apagar los fuegos de los cañones boers.
El fracaso de Macdonald
Mis noticias de ayer se han confirmado.
El general Macdonald ha fracasado en el río Modder, y tuvo que retirarse con grandes bajas, aún no conocidas.
Las noticias oficiales de la operación ejecutada por la brigada Macdonald al Oeste de Modder River no han satisfecho á nadie.
El Standard confía en que el fracaso no sea una derrota, y da por supuesto para ello que el movimiento de la brigada fué un simple reconocimiento. Mas

no por eso deja de hacer notar que todo avance de las tropas inglesas es seguido de un retroceso.
También deplora que el general sir Redvers Buller obtenga solo resultados insignificantes á costa de grandes sacrificios.
El imperialista Daily Mail, defensor acérrimo de Chamberlain, para calmar impacencias y desvanecer recelos, afirma hoy que la energía de los generales ingleses asegurará el triunfo final de las armas británicas.
Al mismo tiempo protesta contra la dispersión de las tropas y pregunta si Inglaterra se halla preparada para hacer frente á una intervención extranjera, en caso de que las potencias la propongan y fracasen los ejércitos de la Gran Bretaña.
General enfermo.—Reserva sospechosa
En despacho fechado el 8 en Pietermaritzburg dicen al Daily Telegraph, que el general Clery está enfermo; más no herido, como había indicado algun corresponsal.
Este, en despacho dirigido ayer al ministro de la Guerra, anuncia que ha sido amputada una pierna al capitán de artillería real Dawson, por haberle herido en un pie un casco de granada.
De operaciones nada comunican en el War-Office. Anoche á las once y media dijo á los periodistas el encargado del servicio de información que no se habían recibido noticias de la guerra.
Esa reserva produce en el público un efecto indescriptible.
En Rensburg.—Los boers dueños del país.
Se ha recibido el siguiente despacho:
«Rensburg 9.—Lejos de estar cercados los boers, como se supuso en algunos despachos ingleses, sus líneas de comunicación con el Estado Libre están aseguradas y fuertemente protegidas.
«Algunos exploradores que han visitado las colinas que ocupaban los boers durante el bombardeo de la artillería inglesa, dicen que en aquellos alrededores hay una docena de cadáveres.
«Por la mañana la artillería inglesa ha bombardeado con granadas de lydita el Oeste de la posición boer.
«Créese que el cañón Maxim de los ingleses ha sido reducido al silencio.»
La intervención
Opiniones de un príncipe.—Amenaza de Guillermo II.
Esta mañana publica Le Matin un artículo firmado por el príncipe Enrique de Orleans, cuyos trabajos como explorador y viajero le han valido muchos aplausos.
Tratando de la guerra del Transvaal dice el príncipe que Francia debe intervenir en el conflicto anglo boer, porque son muy considerables los intereses de los súbditos de la gran república europea en la sud-africana.
Además las consecuencias de la lucha han de afectar á todas las potencias europeas, y la cuestión de Egipto debe preocupar también al gobierno francés, á juicio del firmante.
Por todas estas coincidencias, termina diciendo éste: debemos hablar y hablar alto.
Un telegrama de Berlin dice que el emperador Guillermo conferenció ayer detenidamente con el embajador de Inglaterra en Alemania.
Según la Libre Parole, el soberano germánico insistió en la necesidad de que la gran Bretaña firme la paz, y amenazó con la intervención de Europa en caso contrario.

CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE LAS BALEARES.

Asociación de Beneficencia
Habiéndose presentado los mutuuarios B. S. y A. R. á cuyo favor se expidieron las papeletas de empeño números 90980 y 6588 en solitud de que se les entreguen los objetos pignoratados sin presentación de las citadas papeletas que manifestaban haber extraviado, se hace público por medio de este periódico á fin de que cuantas personas se crean con derecho á formular alguna reclamación, lo verifiquen en estas oficinas dentro el plazo de ocho días á contar desde esta fecha.
Trascurrido el plazo citado quedarán nulas y sin valor alguno dichas papeletas entregándose los objetos á los solicitantes.
Palma 8 de Febrero de 1900.—El Vocal de turno, Antonio Bosch, Pbro.
Preservativo contra el dengue
ROM,AFRICANA marca Serrano

SEGUNDO ANIVERSARIO
del fallecimiento de la
D. Jaime Vallespi y Gamundí
— R. I. P. —
Su afilida esposa, hija, hermana y demás familia suplican á sus amigos que dignen asistir al turno de misa que se celebrará mañana miércoles en la capilla de San José de la Catedral de siete á once de la misma en entrago de su alma.

Nuestra Información

El statu quo

De la sección, impresiones políticas de nuestro colega *El Español*, cortamos las siguientes líneas.

«Con motivo de una pregunta, formulada por cierto en tonos demasiado vivos por el Sr. Mencheta, ha declarado el ministro de Hacienda que el Gobierno mantiene el proyecto sobre alcoholes, si bien admitirá en él enmiendas. Sin embargo de esta afirmación, ministeriales muy significados insisten en que dicho proyecto no se discutirá en lo que queda de legislatura.»

Lo cual quiere decir que el gobierno no atreviéndose á dimitir el pleito que entre viticultores y fabricantes de alcohol industrial se ha planteado, por temor sin duda de producir alguna crisis en la no muy compacta mayoría, se halla dispuesto á dejar las cosas en su estado actual y permitir que siga el scandaloso fraude que hace años viene cometiéndose en la recaudación del impuesto sobre fabricación de alcoholes. Como consecuencia de esa debilidad, el gobierno se verá privado de importantes recursos, y el fabricante de buena fé seguirá viéndose imposibilitado de ejercer su industria.

Una joven ahogada

En la parroquia de Santa Gertrudis, término de Santa Eulalia, (Ibiza) ocurrió el día diez la siguiente desgracia.

Una joven de 31 años de edad, soltera, llamada María Torres Torres, natural de San Mateo, se hallaba trabajando juntamente con su hermano en la construcción de una pared en la finca denominada Can Juan Lluqui.

Necesitaron agua para sus faenas y la joven fué á buscarla en una laguna inmediata, con tan mala suerte que se cayó dentro pereciendo ahogada.

Se supone que la joven debió sufrir un accidente pues cuando fué hallada solo tenía sumergida en el agua la cabeza y un brazo.

Asuntos municipales

En la orden del día para la próxima sesión figuran los siguientes asuntos:

Secretaría.—Acta de la sesión anterior.—Cuentas.

Comisión de Hacienda.—Oficio del Fomento Agrícola acusando recibo de la comunicación del Ayuntamiento dando por rescindido el contrato de empréstito para reformas en la plaza mayor.—Transferencias de crédito en el presupuesto ordinario de 1900.—Presupuesto adicional al ordinario para 1900.—Cuentas de la cárcel del año 1898 á 99 y segundo semestre del 99.—Petición á la Diputación Provincial para que condone el 25 por 100 de la deuda municipal y le aplique en lo sucesivo una bonificación por pago puntual.—Id. de obras.—Una instancia para obras en una casa particular.—Varias actas de recepción provisional y liquidaciones de obras por subasta.—Acta de la subasta para la construcción de alcantarillado en las calles del Arco de la Merced y de Camaró.

Id. de Cementerios.—Traspaso de una sepultura.

Id. de Estadística.—Copia del padrón de altas y bajas, habiéndose introducido variaciones.

Pasado mañana, jueves, la Comisión especial de canalización de aguas, verificará la visita al pozo de Son Maciá, que tuvo que suspenderse á consecuencia de la enfermedad del Sr. Alcalde.

La alcaldía ha anunciado en el *Boletín Oficial* haber concedido un nuevo é inproporcionado plazo de un mes para que los propietarios de casas continúen por debajo de las aceras los tubos conductores de las aguas de los tejados.

Un aventajado mallorquín en el Uruguay

Por la correspondencia de Montevideo y otras ciudades de la República del Uruguay, hemos tenido ocasión de enterarnos de los brillantes resultados en materia de enseñanza obtenidos en el Instituto Uruguayo de Mercedes, del que es Sub-director, nombrado hace cosa de tres meses, el laborioso joven don José Pol Santandreu, natural de Petra, de esta isla.

Según los datos que hemos visto en un periódico de aquella ciudad, el domingo 24 de Diciembre último, terminaron allí los exámenes escolares de las clases primarias reconociéndose por la comisión examinadora, por varios miembros del magisterio y por otras personas inteligentes que los presenciaron, el brillante éxito de los mismos.

Tres días duraron los referidos exámenes recorriendo durante ellos con toda detención las diversas asignaturas que comprende el extenso programa de las clases elementales, en preparación para la segunda enseñanza, y en todas ellas los alumnos matriculados justificaron plenamente que habían aprovechado bien el tiempo.

Concluido el exámen y la correspondiente clasificación de los niños examinados, comenzó el acto literario-musical con arreglo al programa que de antemano se tenía preparado.

Terminó la hermosa fiesta con la adjudicación de premios á los alumnos que más se habían distinguido en los ejercicios anteriores, é hizo uso de la palabra el Sub-director nuestro paisano D. José Pol Santandreu quien á instancias del primer director del establecimiento pronunció un brillante discurso que hemos tenido el gusto de leer y en el que se denotan los grandes conocimientos pedagógicos del Sr. Pol y su vasta ilustración en materia literaria. En su alocución da acertados consejos encaminados á la buena enseñanza de los jóvenes para que estos resulten hombres ilustrados y honrados.

Signió al Sr. Pol en el uso de la palabra el señor Borrás presidente de la comisión examinadora, que en breves palabras hizo conocer el resultado brillante de los exámenes, llamando la atención de los padres sobre los progresos alcanzados por sus hijos en el año escolar que terminaba.

Monumento á Vara de Rey

La suscripción Nacional abierta con el patriótico fin de rendir homenaje al heroico General Vara de Rey sigue en creciente aumento. La Corporación municipal de Granada ha acordado contribuir con 250 pesetas, habiéndose suscrito últimamente con distintas sumas el exministro señor Canalejas, los obispos de Segovia y Tortosa, el Gobernador civil de Barcelona, los generales Calleja, Lachambre, Martítegui, Echagüe, Ochoa, Santiago, Vazquez, Toledo y el Intendente señor Vigil, la Subintendencia y sección montada de Baleares, las comandancias de marina de Alicante, los jefes y oficiales del acorazado *Vitoria*, la Academia de administración militar, el 5.º tercio de la Guardia civil, los regimientos de Baleares 2, Isabel 2.ª, Guadalajara, Isabel la Católica y Murcia, los batallones de cazadores de Estella y Figueras de montaña números cuarto y quinto, los regimientos de caballería de Lerma y Santiago, las zonas de reclutamiento de Valladolid y Gerona y el regimiento infantería reserva de Clavijo.

En la Audiencia Por unas coles

Presidida por el Sr. Fernandez esta mañana se ha visto el juicio oral de la causa seguida contra Audrés Blascos y Antonio Florit, acusados del delito de hurtos de coles á varios vecinos de Monturi.

El Fiscal Sr. López ha apreciado seis delitos por los cuales pidió la pena de seis meses y tres días para cada uno de los procesados.

El abogado defensor Sr. Morales negó la existencia de los delitos, pero en caso de que los hubiera, dijo solamente sería un delito de hurto, y en su consecuencia se debería imponer á los procesados la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

La vista de mañana

Mañana á las diez y media se verá en juicio oral y público con intervención del Jurado la causa intruida en el Juzgado de esta ciudad por denuncia de D. José Serrá y D. Miguel Lanusa contra D. Juan Joy Pizá, José Morrell Estadas, Cosme Mayol Alcover Miguel Arbona Colom y Jaime Magraner Pons acusado del delito de malversación de caudales públicos.

El teniente fiscal Sr. Corral sostendrá la acusación pública, el letrado señor Obrador la privada y el Abogado señor Sbert defenderá á los procesados.

Del mar

Durante la presente semana el vapor *Isleño* efectuará un viaje desde este puerto al de Sóller Cette y Marsella.

—Próximamente llegará á esta ciudad procedente de Valencia, la polacra goleta *Virgen del Mar*.

—A las seis y media de esta mañana, procedente de Alicante é Ibiza, ha fundeado el vapor correo *Isleño*.

—Esta tarde á las tres ha salido para Barcelona el vapor *Palma*.

A las cinco lo ha verificado el vapor correo *Baller*, para igual punto.

—A las doce de esta tarde estaban despachados los vapores *Beller é Isleño*.

—El vapor correo *Unión* á última hora de ayer tarde suspendió su salida para Ibiza habiendo salido á las nueve de esta mañana.

AL CHINO

PALMA

El sábado, la Agrupación Escolar Catalanista, *Ramon Llull*, establecida en Barcelona, siguiendo la serie de conferencias encaminadas á conocer la personalidad intelectual del iluminado paisano nuestro, que lleva el nombre de la Agrupación, dió una sesión en la que disertó el joven D. Jaime Algarra y Positiv sobre el tema: *La filosofía catalana y la escuela Luliana, Historia d'aquesta escola fins al segle XVI*.

El día 26 del actual se celebrará en la comandancia de la guardia civil una licitación para adquirir dos caballos con destino á la misma.

Servicios prestados por la guardia civil:

Ayer fueron denunciados al juez municipal de Esportias dos sujetos que rufieron en la madrugada del mismo día resultando uno de ellos con varias contusiones en la cabeza.

Por el Sr. Gobernador ha sido propuesto para el cargo de médico habilitado del puerto de Andraitx D. José Riera Masanet.

Esta tarde se ha embarcado para Barcelona el resto de la tripulación del vapor francés *La Madaline*, incendiado el día 3 del actual.

Ha sido nombrado en propiedad médico director de los baños de Cervera del Rio Albama, en la provincia de Logroño, D. Pedro Tello Megino, que lo es actualmente de los de San Juan de Campos.

En el juzgado municipal de Ibiza se halla vacante la plaza de secretario, la cual ha de proveerse por concurso, entre los que la soliciten en el plazo de quince días.

El Alcalde ha impuesto dos días de descuento á un guardia municipal por faltas cometidas en el servicio de vigilancia.

Se llevan adelante los preparativos para celebrar un baile de máscaras en el Teatro Circo.

Los organizadores del mismo, deseando que la fiesta resulte original, han decidido no admitir más máscaras que las que lleven disfraces blancos ó negros con exclusión absoluta de todo otro color.

El baile se celebrará probablemente en la semana próxima y es de esperar que, dado el carácter, del mismo se vea muy concurrido.

Se halla en estado intransitable la calle de la Gaiera, á causa de existir en la misma muchísimos hoyos, de bastante consideración algunos.

El trozo de via que comprende desde el fielado al interior de la Puerta Pintada ha sido recompuesto con una ligera capa de piedra machacada.

—Anache volvieron á ocuparse en sus faenas los pescadores del *bou*, por haber amainado los fuertes vientos que reinaron.

Se ha abierto una zanja en la calle de Jaime II, para la colocación de tuberías para gas.

El Sr. Gobernador ha impuesto dos multas de 75 pesetas á una mujer y un hombre vecinos de Sansellas por contravenir con sus actos las órdenes de la autoridad gubernativa.

A propuesta del gobernador civil se han concedido los honores de Jefe de Administración á D. Teodoro Cerdá, delegado del Gobierno en Menorca. Nos parece una distinción muy merecida.

En la iglesia del Socorro se celebró ayer por la mañana el funeral en sufragio del alma de doña Juana María Barceló de Arias, madre de nuestro amigo don Francisco de P. Arias.

Los amigos del señor Arias aficionados á la música cantaron la misa del maestro Florit, tributo de simpatía á la memoria de la finada.

Reiteramos á su familia nuestro más sentido pésame.

Ha fallecido en esta ciudad el capitán de infantería retirado don Alejandro Bérngamo, que estaba condecorado con las cruces roja y blanca de 1.ª clase del Mérito Militar, la de Caballero de la Legión de Camboje y cruz y Placa de la Real y Militar orden de San Hermenegildo.

A su hermano, el oficial 1.º de la Delegación de Hacienda, don Miguel y su familia entera damos el más sentido pésame.

Se halla enfermo en Marsella de bastante gravedad D. Bartolomé Alcina capitán de la marina mercante que mandaba el vapor *Lutio*.

En el último viaje que hizo este vapor á Marsella quedó en aquel punto el citado Sr. Alcina.

Víctima de una grave afección que hace tiempo venía padeciendo, falleció el día 9 del mes corriente, en Capdepera, la Sra. D.ª Leonor Ginard y Flaquer, esposa de nuestro buen amigo D. Miguel Caldentey del comercio de aquella localidad.

Sea la tierra ligera á la difunta y lleve Dios el consuelo y la resignación al alma de nuestro buen amigo Sr. Caldentey á su apreciable familia.

Ha cesado en el cargo de ayudante de campo del capitán general de esta provincia, el capitán de ingenieros don Manuel Alvarez Campana.

Se ha publicado un Real decreto haciendo extensivo al cuerpo de infantería de marina lo propuesto en el decreto de 16 de Marzo de 1899 sobre pago de alcances á los licenciados de dicho cuerpo que pertenecieron á los ejércitos de Cuba y Filipinas.

Siguen haciendo de las suyas los innumerables granujillas de que están surtidas todas las calles de esta ciudad.

Ayer tarde en la Plaza de Quadrado ocurrió un hecho que desdice de la cultura de esta capital.

Un ermitaño pasaba por el citado punto cuando le acometió á pedrada limpia una badada de chiquillos, viéndose aquel precisado á refugiarse en una casa de aquellas inmediaciones.

También fué insultado con palabras groseras en la calle de San Miguel otro ermitaño.

Si tuviéramos que citar casos idénticos á los relatados y de muchas otras clases tendríamos para llenar mucho espacio.

Y con esto la guardia municipal en su relativa calma.

Trasladamos al comandante de dicho cuerpo las quejas.

Demostrado por la experiencia

El 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, tengan ó no dolor, se curan con el Elixir Estomacal de Sair de Carlos.

De venta en la Farmacia de J. Valenciu.—Plaza de la Oantera, número 2.

Las afecciones del aparato respiratorio se curan siempre con el Jaraba Polibalsámico Giol. Venta en las farmacias Giol, Ponsante 31, Barcelona.—(1).

Sociedad del Alumbrado por gas

A tenor de lo prevenido en el artículo 15 de los Estatutos se convocó á los Sres. accionistas para la Junta general ordinaria que deberá celebrarse el día 14 de Febrero próximo á las once de la mañana en el domicilio de la expresada Sociedad.

Palma 30 Enero de 1900.—Por A. de la J.ª D. G.—El Vocal secretario, Ernesto Canut.

Crónica religiosa

Habiendo consultado á la Santa Sede el Prelado de Toledo, sobre si debían ó no considerarse subsistentes en España durante el actual Año Santo, las gracias y facultades de la Bula de la Cruzada, se le ha dicho en contestación, que «Su Santidad atendidas las especiales circunstancias de España, y las razones aducidas, se ha dignado, ex speciali gratia in exemplum nos afferenda, declarar subsistentes en toda su integridad las indicadas gracias y facultades.»

Es una prueba más del paternal afecto con que Su Santidad distingue á nuestra patria.

Boletín para mañana

Santos.—San Valentin, pbro. y mártir y el beato Juan Bautista de la Concepción, fundador.

Cuarenta Horas.—Continúan en San Felipe Neri, en sufragio de varios difuntos. A las seis exposición y misas rezadas. Por la tarde, ejercicios y reserva.

Otras funciones.—En San Jaime, al anochecer, la devoción de laAGONIA del Redentor.

Boletín meteorológico

Tiempo verdaderamente primaveral hemos disfrutado hoy.

Sol hermosísimo, el aire reinante no era molesto y con una temperatura bastante elevada. El termómetro á las nueve de la mañana marcaba 21 g.º

El barómetro ha ascendido 48 mm.

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales

CATEDRAL

Día 11.—Nacimientos: Varones 0.—Hembras 3.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos del día 12 de Febrero de 1900.

Existencia de ayer	Entradas	Salidos	Fallecidos	Quedan
351	3	10	5	344

OBITUARIO

Día 12.—Bartolomé Vives Ferrer, 5 meses, Almodaina, derrame cerebral.—Martín Biblioti Rebassa, viudo, 64 años, San Lorenzo, embolia.—José Bonet Tur, 43 días, Sol, bronquitis.—Antonia Tons Ribera, casada, 63 años, San Miguel, pulmonía.—Baltasar Burguera Rosselló, viudo, 75 años, Bosch, neumonía grial.—Antonio Eurruch Lina, viudo, 77 años, Hospital, bronquitis crónica.

Alcaldía de Palma

El día 19 del actual á las doce de la mañana tendrá lugar en el despacho des esta Alcaldía la licitación pública mediante pujas á la llana durante media hora para otorgar al mejor postor un destajo para el desmonte y transporte de tierras situado en la calle de Pou en la porción comprendida entre la de la Industria y la de Murillo arreglamente á las condiciones que están de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación.

Lo que se hace público para conocimiento de las personas que quieran tomar parte en dicha licitación.

Palma 12 de Febrero de 1900.—El Alcalde, Antonio Róssello.

Banco Hispano Colonial

Anuncio

Dispuesto por Real Orden de 15 del actual, el cange de carpetas de Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, serie B, y de los recibos de presentación expedidos por las Administraciones provinciales de Hacienda pública de Filipinas, por los títulos definitivos que representan, se avisa á los interesados que, desde esta fecha, pueden presentar al cange dichos documentos, en este Banco, todos los días laborales de nueve á once y media de la mañana. Barcelona 31 de Enero de 1900.—El Secretario general, Aristides de Artigiano.

CRÉDITO BALEAR

Á tenor de lo dispuesto en el anuncio precedente esta Sociedad admitirá los documentos arriba citados para su presentación al cange, á cuyo fin facilitará las solicitudes correspondientes.

Palma 12 Febrero de 1900.—Por el Crédito Balear, El Vocal de honor, Antonio Sbert.

Caja de Ahorros Monte de Piedad de las Baleares

ASOCIACION DE BENEFICENCIA

Por acuerdo de la Junta Protectora, el día 18 del corriente á las doce de la mañana esta Asociación celebrará Junta general ordinaria, á tenor de lo prevenido en los Estatutos.

Los Sres. Subvencionados que deseen concurrir á dicho acto se servirán recoger la correspondiente papeleta de asistencia que les será facilitada en las Oficinas de esta Asociación durante las horas de despacho.

Palma 8 Febrero de 1900.—R. A. de la J.ª P.—El Vocal secretario, José Esteva y Boecana.

Isleña Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores

El vapor

Cataluña

saldrá para

Sóller, Cette y Marsella

el miércoles 14 corriente por la noche.

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Para informes: Oficinas de la *Isleña Marítima*—Palacio, 26—Palma.

Sellos de Cauchone

Se servirán de todas clases, tamaños, á precios sumamente económicos en la casa LOPEZ Quint 4.—Palma de Mallorca

AL CHINO

Por telégrafo

(PROHIBIDO LA REPRODUCCIÓN)

Congreso

Madrid 12 (5 t.)

Al abrirse la sesión algunos diputados dirigen ruegos y preguntas al gobierno, que carecen de interés.

Una de estas preguntas se refiere á las razones en que se fundaron las autoridades de Gijón para prohibir la manifestación que intentaban verificar ayer los republicanos, no para celebrar el aniversario del advenimiento de la república sino con el objeto de descubrir una lápida destinada á honrar la memoria de los hijos ilustres de Zanacino.

El Sr. Pidal (D. José) interrumpe para decir que eso de la lápida era una protesta.

El Sr. Muro pregunta cual era entonces el verdadero objeto de la manifestación, contestando el Sr. Pidal que era provocar conflictos revolucionarios.

Grandes risas.

El ministro de marina Sr. Gomez Imaz ha leído el proyecto de cesión á los Sres. Martinez Rivas de los astilleros del Nervión, mediante el pago al estado de diez millones de pesetas del mismo astillero.

El Sr. Dato contesta que la prohibición la hizo el gobernador de Oviedo, fundándose en la ley de reuniones en la vía pública.

El presidente de la cámara da por terminado el incidente.

Senado

Madrid 12 (6'15 t.)

En la sesión de esta tarde el Marqués de Casa Laiglesia pidió los documentos justificativos de su conducta cuando fue embajador de España en Londres.

El Sr. Villaverde contestando al duque de la Roca rechaza las ambigüedades manifestadas respecto á la subvención á la trasatlántica, negando que exista negocio alguno ni nada que lo parezca.

El Sr. Luque rectifica pidiendo la nulidad del contrato referente al monopolio de los explosivos, afirmando que la exención sería perjudicial para el estado.

El Sr. Villaverde ofrece traer á la cámara los expedientes.

El conde de las Almenas apoya una proposición suya pidiendo que el senado declare que la tribuna española es libre para emitir todas las opiniones, siendo las únicas limitaciones atendibles las del reglamento y de las leyes vigentes.

El conde de las Almenas califica de atropello absurdo contra el derecho de un senador el voto de censura que le dieron en la sesión secreta del otro día.

Insiste en que las frases pronunciadas en aquella ocasión son expresión de lo que dice el país.

Añade que no le arredra cuanto se haga contra él para seguir pidiendo que se exijan responsabilidades á los causantes de las pérdidas coloniales.

En lenguaje violento relata lo sucedido en la sesión escandalosa.

El general Martinez Campos cede la presidencia al Sr. Sanchez Toca.

Esto amenaza con llamar al orden al orador.

El presidente de la cámara general Martinez Campos diferentes veces ataca el discurso del conde de las Almenas llegando á llamarle al orden dos veces.

Intentaba hacerlo por tercera vez, injustamente, y en la cámara se notó un movimiento general favorable al conde de las Almenas.

Esto hizo retirar la actitud del presidente.

El Sr. Sanchez Toca contesta al Sr. Silvela, defendiendo al presidente de la cámara por haber rechazado en la sesión pasada una proposición del conde de las Almenas que hoy está fuera de lugar.

Rectifica el conde de las Almenas.

Interrumpiéndole interviene en la discusión el conde de Peña Ramiro, cuyas palabras producen rumores y confusión en la cámara.

El conde de las Almenas retira su proposición después de breves frases.

Continúa el debate del presupuesto sin ningún interés.

Noticias gravísimas de la guerra—Buller apabullado.

Madrid 12 (5 t.)

Las noticias que esta madrugada se han recibido en Londres son gravísimas.

Dicen que los boers tomaron la ofensiva contra los ingleses y pasaron á la orilla derecha del Tugela persiguiéndoles.

Los ingleses huían desordenadamente abandonando importantes posiciones y dos fuertes que dominan los vados, los cuales fueron ocupados inmediatamente por los transvaalenses.

Los despachos oficiales confiesan que reina grandísima alarma en el ejército inglés.

El general Buller se ha precipitado, queriendo obtener victorias imposibles para desvirtuar los desastres sufridos anteriormente.

El Marqués de Casa Loring.

Madrid 12 (10 m.)

Nos telegrafian de Málaga que ha fallecido en aquella ciudad repentinamente, mientras se estaba vistiendo para ir á misa, el señor marqués de Casa Loring padre político del Presidente del Consejo de Ministros Sr. Silvela.

Al entierro asistirán todas las autoridades de aquella capital.

La fiesta Republicana

Madrid 12 (10 m.)

Se han celebrado en todas las provincias reuniones y banquetes republicanos con el fin de conmemorar el aniversario de la proclamación de la república.

Con este motivo se han pronunciado entusiastas discursos sin que haya ocurrido ningún incidente.

Temporales

Madrid 12 (10 m.)

Durante la pasada noche ha reinado en esta corte un viento huracanado que ha causado muchos desperfectos.

Frente al Teatro Real derribó una farola de grandes dimensiones.

El telégrafo funciona con considerable retraso.

Llegan diputados.—Las oposiciones.—Interpelaciones

Madrid 12 (10 m.)

En los trenes de esta mañana llegan muchos diputados de la mayoría.

Las oposiciones están decididas á provocar muchas votaciones nominales.

Es muy probable que los diputados republicanos interpeleen hoy al Gobierno acerca de la prohibición de la manifestación republicana de ayer en Gijón.

Los boers adelantan

Madrid 12 (10'15 m.)

Londres.—Un telegrama de Reusburg, fechado anteyar dice que los boers rebasaron el viernes la línea inglesa del oeste de Reusburg y que ocuparon el punto de Bastardsnek en donde emplazaron cañones de grueso calibre.

El sábado, termina diciendo el telegrama, se extendieron hacia el Sur, atrinchándose también.

De Marina

Madrid 10 (10'15 m.)

Cartagena.—Se han dado órdenes terminantes para activar el alistamiento del acorazado Victoria y de los destroyers Osado y Audaz; dícese que tan pronto como estén prontos marcharán á las islas Canarias.

La epidemia reinante causa en esta ciudad gran mortalidad; pesan de 8.000 los atacados que hay en la actualidad.

Porque se retiró Buller.—Los boers se atrincherran.—Noticia grave.

Madrid 12 (4'15 t.)

Un despacho de Spearman dice que el general Buller se vió obligado á retirarse á causa de faltarle fuerza suficiente para desalojar las posiciones de los boers. Dicho general temió verse encerrado en Ladysmith, aun suponiendo que hubiera entrado en esta ciudad.

Otro despacho de Frere, punto estratégico de Orange, confirma la noticia de que los atrincherramientos de los boers son formidables y que con escasas fuerzas pueden impedir la salida de los ingleses de la plaza; además que las posiciones de aquellos sobre el río Tugela son más formidables aún.

Un agregado militar alemán ha dicho que Inglaterra debe prepararse á tener pérdidas considerables y tal vez á sufrir una gran decepción.

El agregado alemán añadió que se necesitan dos cuerpos de ejército numerosos para socorrer la peligrosa situación de Ladysmith. Si esta operación se llevara á cabo por el camino de Doorn-Kloof costaría más 3.000 hombres y si en caso contrario se pretendiera forzar el Tugela, cosa difícilísima dadas las buenas posiciones de los boers, se necesitarían más de 100.000 hombres.

Estas manifestaciones han producido extraordinario disgusto en Inglaterra; habiendo, con tal motivo, aumentado los partidarios de la paz, hoy honrosa y que mañana podría ser más tiránica para Inglaterra.

Temporales en Francia—Enfermedades.

Madrid 12 (5 t.)

Comunican de París que han caído grandes ventiscas y abundantes lluvias.

La gripe se ha desarrollado prodigiosamente en los departamentos del Norte, causando muchas víctimas.

Temporales.—Inundaciones.

Madrid 12 (11-15 n.)

Los telegramas que recibimos de provincias dicen que en Burgos, Salamanca, León, Soria y otras han descargado estos días horrosos temporales ocasionando enormes daños.

Algunos ríos se han desbordado produciendo inundaciones. Afortunadamente no se tiene

noticia de que hayan ocurrido desgracias personales.

La escuadra alemana

Madrid 12 (5 t.)

En el Parlamento alemán el secretario del ministerio de marina ha pronunciado un importante discurso defendiendo el aumento de la escuadra.

El representante y presidente de la liga agrícola ha manifestado que la agricultura está dispuesta á sacrificarse por la patria.

Conviene, dice, que los políticos favorezcan su desarrollo para poder coadyuvar á la obra nacional.

La proposición de Weyler

Madrid 12 (11'15 n.)

El general Weyler ha informado esta tarde ante la comisión del congreso que entiende en la proposición de ley que presentó dicho general en el senado sobre el ingreso de los coroneles del ejército y la armada en la escala de reserva del estado mayor general.

La comisión del congreso volverá á reunirse mañana para dictaminar de conformidad con la del senado.

Noticias de la guerra.—Pánico.

Madrid 13 (2 m.)

Los telegramas de Londres dicen que las noticias referentes á haber emprendido la ofensiva el generalísimo boer Joubert, contra los ingleses, ha producido gran pánico en Darban.

Se supone que el general Buller ha verificado la retirada con dirección á Estcourt.

Se confirma que la plaza de Ladysmith pide con urgencia provisiones.

La guarnición se halla desmoralizada.

Los temporales.—En Palencia.

Madrid 13 (2 m.)

Nos telegrafian de Astorga que los trenes de Palencia se hallan detenidos á consecuencia de los desperfectos que los temporales han causado en las vías.

En Burgos se han desbordado los ríos Arlanzán y Villapuzán, produciendo perjuicio en los campos.

El temporal aumenta en toda la provincia temiéndose que tenga consecuencias puestas.

El Ebro ha experimentado una crecida de dos metros.

Varias personas que fueron arrastradas por la corriente se hallaban en grave peligro de ahogarse.

Fueron salvadas por unos pescadores, los cuales, con agua hasta el cuello, pudieron echarlas maromas

FARRA

(308)

Se detuvo delante de la puerta de la habitación y no entró enseguida en ésta.

Entre los sollozos oyéronse algunas palabras.

—¡Dios mío! ¡Dios mío!—decía.—¿No me concederéis un momento de reposo? ¿Será necesario que todas las noches salga de mi tumba para venir á intentar conmover el corazón de una parricida? Hasta ahora ni súplicas ni amenazas la conmovieron. No tiene nada. ¡Oh! ¡Dios mío! ¡Os niego! ¡Dios mío, tened misericordia!

Y dichas estas palabras abrió brusca-mente la puerta y entró.

Antes de que esto sucediese tuvo tiempo Frantz de deslizar estas palabras al oído de Milady.

—Estáis muy equivocada; esa voz se parece á la de vuestro padre, pero no es la suya.

El espectro vió un poco de luz en la chimenea y se acercó murmurando:

—¡Tengo frío! Frantz, que conservó su inmovilidad detrás de las cortinas, le vió como se acercaba delante del fuego del que se desprendía alguna que otra llamarada.

(209)

Aquel era realmente el fantasma descrito por Milady.

El mismo sí, con su rostro pálido, cabello blanco, cara roja de oficial superior de marina y cadenas en pies y manos.

Pero el alemán no tembló y sus dientes no castañetearon á impulsos del terror como los de Milady.

El espectro permaneció durante un momento acurrucado delante del fuego.

Púsose luego en pie y lo estabos de las cadenas chocaron unos con otros.

—¡Miss Elena!—dijo.

Y Milady, con voz apagada como la de una moribunda contestó:

—¿Qué me queréis?

—¡Quiero que devuelvas la fortuna que robastes, parricida!—gritó el espectro con voz tonante.

Y se dirigió hacia el lecho.

No le respondió nada Milady.

El espectro continuó:

—¿Te acuerdas de Glasgow?

—¡Compasión! ¡Misericordia!—balbuceó Milady.

—¿Te acuerdas de tu hermana?

—¡Por piedad, compadéceme!

—¿Devolverás la fortuna robada?—siguió diciendo el espectro acercándose

(312)

Milady, que había saltado de la cama, exclamó asombrada:

—¡Robert!

Reconoció en aquel fantasma, que la perseguía hacía tanto tiempo y que llenaba de terror y zozobra en vida, á su mayordomo, á su cómplice de antaño, al hombre, en fin, que se jactaba de no creer ni en la Providencia ni en sus terribles castigos.

Frantz derribó al suelo al espectro y le puso una rodilla sobre el pecho.

Su brazo, armado con el puñal, iba á herir cuando le detuvo Milady.

Esta no temblaba más que de cólera.

Se acercó á la chimenea y encendió las luces.

Y luego volviéndose hacia Frantz, que seguía sujetando á Roberto bajo la rodilla, y le dijo:

—Antes de que muera es preciso que ese hombre nos haga una confesión completa.

(305)

—¡Ahí detrás de las cortinas de la cama,—dijo Milady cuya voz tornóse temblorosa.

—¡Sí, sí,—dijo Frantz que inmediatamente se echó á tras de las cortinas del lecho,—es muy posible que realmente tengáis que haberos con un espectro cosa que yo no creo, pero también es muy posible que ese espectro sea de carne y hueso.

—¡Oh!—exclamó Milady cuya mirada centelleó de cólera.

—Si fuese esto ú timo sería muy posible que tuviese que sostener una lucha con él.

—¿Estás armada?

—Sí, llevo un puñal y además soy robusto; mas hay que contar con el caso de que yo necesitase vuestro socorro; pero por consiguiente metos en la cama sin desnudarme.

Hizo Milady lo que la decía Frantz.

—¡Ah, ra esp, ramos,—dij, éste.

Desde aquel instante reinó un silencio profundo en la habitación.

Al cabo de unos minutos Frantz, al que solo separaba una cortina de la cabecera del lecho de Milady, se inclinó y dijo:

—¿Cuánto tiempo hace que sois víctima del espectro?

Tomo II—29.

DOLORS DE CABEZA
Desaparecen pronto y completamente con la
Cefalina Roselló
EL QUE TOSK, se porque no usa los
Discoides pectorales Roselló
Venta en todas las Farmacias!
PALMA
Farmacia V. Obrador
y Sres. Valenzuela.

Cría lucrativa de
LAS GALLINAS
Y DEMAS AVES DE CORRAL
por Navarro Soler.—Precio 650 ptas.
Librería de J. Tous.—Plaza Cort. 14 y 16

Vapores Transatlánticos
DE
HIJO DE J. JOVER SERRA
El veloz buque a vapor
(J. JOVER SERRA)
Saldrá del puerto de Barcelona directamente sin escalas para los de HABANA,
SANTIAGO DE OUBA y OLENFUEGOS á últimos de este mes.
Admite carga y paseje para dichos puntos.
Despacho: Oficinas de la «Isleña Marítima»
—Palacio, número 26—PALMA—

LOS OBESOS pierden almes de dos á
seis kilos de grasa sin
debilitarse tomando la inofensiva TERODINA TURRO.
Cura los herpes rebeldes, la impotencia, la sífilis, inveterada y funes las
papas.
Depositorio: Juan Valenzuela.—Plaza de la Cuartera, número 2.
Almacén de Máquinas de Lance
de
Peris y Valero
Compran y venden máquinas de vapor, motores á gas, bombas, hidráulicas,
prensas y toda clase de máquinas. Precios sin Competencia.
CARRETAS—75—BARCELONA

Las malas digestiones
acidas, vomitos, estreñimientos habituales, etc., se curan siempre con la
Panorestina absoluta Turro. Con solo veinte gotas de
este líquido, es digerido en tres horas un kilo de carne.
Depositorio: Juan Valenzuela, Farmacia Plaza de la Cuartera, núm. 2.

LA TOS
POR REBELDE INVETERADA QUE SEA
BRONQUITIS aguda y crónica.
CATARRO de la garganta y pecho.
FALTA DE PECTORACION.
AFONIA.
RESFRIADOS.
DENGUE.
COQUELUCHE (catarro) de los niños
OPRESION.
LARINGITIS
RONQUERA
y todas las enfermedades de la garga y pecho se curan siempre
con el
Jarabé POLIRALSANICO GIOL
Basta en muchas ocasiones el consumo de una sola botella para
concentrar alivio notorio y hasta curación.
Venta: FARMACIA GIOL, Peniente, 31, y principales farmacias.
= Frasco 4 ptas. =

CONFITES CARPA
Curación rápida y segura de toda clase de
ALIVIO INSTANTANEO TOS CURADA EN 12 HORAS
No contiene opio ni morfina.—2 ptas. franco en todas las buenas farmacias.
Depósito en Palma: Farmacia de J. VALENZUELA

SOLUCION BENEDICTO
GLICERO-FOSFATO DE CAL CON
CREOSOTAL
Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis,
catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades constrictivas,
inspección, debilidad general, posteción nerviosa, neurastenia, impo-
tencia, enfermedades mentales, crisis, raquitismo, escrofulismo, etc.
Frasco 250 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto,
San Bernardo, 41, Madrid y principales Farmacias.—En Palma, Far-
macia de D. Juan Valenzuela.

Farmacia y Laboratorio de J. Sureda y Literas
BROSSA—9—PALMA DE MALLORCA
Jarabé Vermifugo Sureda y Literas
Es el preparado que más rápidamente destruye los lombrices (enche), y hace
desaparecer los desórdenes que las mismas ocasionan en los niños, tales como:
«Enflaquecimiento, Palidez, Tos pertinaz, Inspección, etc. etc.
Callcida Sureda
Mediante su empleo desaparecen los callos y durezas de los pies.—No ofrece
peligro su aplicación, y el éxito creciente es su mejor garantía.
Pastillas de J. Sureda
Cloro-boro-sódicas de cocaina y menthol
Son de gran utilidad para la perfecta curación de las «anginas», «ronquera»,
«inflamaciones de la boca» y «garganta», etc. etc.
Vino iodo-tánico fosfatado Sureda
Verdadero y único sucedáneo del aceite de higado de bacalao
A pesar de su fuerza iódica jamás ocasiona dolores, lagrimación, irritación
de la garganta, nariz, etc., lo cual hace que sea el mejor reconstituyente, tónico
y sportivo que se conoce.
Puntos de venta:
Farmacia de J. Sureda y Literas—Brossa, 9.

GIMNASIA
Desde el día 1.º de Febrero en la Pla-
za del Aceite, número 2, se abrirá una
clase de gimnasia médica dirigida por
D. Pedro J. Segura.
Las clases serán de las siete á las nue-
ve de la noche, gratis para los que por
falta de recursos no pudieren pagar la
mensualidad.
El precio de las clases serán de seis
reales mensuales.
Para informes pueden dirigirse en la
calle del Sindicato, número 183 ó en el
mismo establecimiento.

Agencia
de nodrizas y criadas
Las personas que las necesiten re-
rán atendidas, y servidas puntual-
mente, en la calle de Pelaires, —60.
ORO
No desea admitir toda clase de
monedas y alhajas del mismo
metal.
No hacen de otros sucesos más
casos sobre el precio de la casa.
Martínez, núm. 10.—San.

NADIETOS
TOMANDO
LA
PECTORINA
PIZZA
Cura los estornos, bronquitis, dérgue
ó influenza y demás afecciones del apa-
rato respiratorio por crónicas que sea.
De venta en la farmacia del Dr. Pizzá,
Plaza del Fico, núm. 6.—Barcelona.
Palma: Farmacia de las Copifias.—
Plaza de Antonio Maurá.

Agencia Funeraria
TALLER DE ATAQUES
Arabi, 14 y 17 (Cuesta de la Pals)
Esta Agencia ofrece sus servicios y es
la única en su clase que puede competir
en baratura y buena construcción.
Gabinete amueblado
En casa particular (no de huéspedes) lo
desea un caballero.
Ofrecimientos al Centro de suscripcio-
nes del Sr. Espin, Conquistador, 32.

TOS
El remedio mas eficaz
Pastillas PANERAJ
Depósito y venta: D. JOSÉ JUAN
Marina, 20 y Mar, 23
Palma de Mallorca

Nodrizas
Una de 28 años de edad,
leche de 44 días, desea
criatura para lactar en su casa.—In-
formarán: Calle Sol, 35, Palma.
Nodrizas
Una de 31 años de edad,
leche de 7 días, desea
encontrar criatura para lactar tanto en
su casa como la de los padres.—D.Ri-
g re; calle de la Estrella, 8, 3.

Mechero Universal
para incandescencia por el Gas
EL MEJOR QUE EXISTE
Produce una luz blanca, fija y muy intensa, con una eco-
nomía de 50 per 100.
Depósito general en Palma:
—Plaza de Cort, 2—RELOJERIA SUIZA—

CASA BANQUÉ
UNICO DEPOSITO DE LOS TAN ACREDITADOS EN ESTA PLAZA
PIANOS CHASSAIGNE
Venta á plazos desde 5 DUROS mensuales en adelante.
Armoniums é Instrumentos
para Banda y orquesta de acreditadas marcas.
MUSICA de todas clases y ediciones.
Precios económicos.—Venta á plazos SIN ENTRADA
NOTA.—Se admiten pianos usados en cambio de nuevos.
Colón, núm. 34—Palma.

AGRICULTURA
La Maravilla
Abonos quí-
micos para el
fomento y de-
sarrollo de la
producción
agrícola.
Fertilización de los terrenos esquilados y enriquecimiento de los
fértiles, obteniéndose con notable beneficio el diazo que se invade.
Abonos especiales para
ALGARROBO
ORRUALES
HIGUERA
OTROS CULTIVOS
El profesor químico de la Cámara Agrícola oficial de Valencia don
Bernardo Giner Aliño dirige la fabricación de estos abonos y garan-
tiza su composición.
Darán toda clase de detalles para su empleo los Sres. Martínez y
Planas depositarios de las ciudades abonos, y representantes de la res-
pctible casa importadora D. Leopoldo Mompó de Valencia.

No más pelo blanco
TINTURA DEL DOCTOR JIMENO
para tñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano.
Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES
PRESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona,
plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno.
En Palma: Valenzuela Farmacéutica.—Francisco Meri-
diano, peluquero y demás farmacias y perfumerías.

=(306) =
—Desde hace unos seis años,—res-
pondió Milady.
—¿En dónde se os presentó por pri-
mera vez?
—En Glasgow, en nuestra antigua ca-
sa ¿sabes?
—Sí,—dijo Frantz con acento sordo.
—¿Y después?
—Más tarde en Londres.
—¿Y decís que efectivamente es vues-
tro padre?
—Sí, sin ningún género de duda... Es
él con el pelo blanco, su levita roja de
uniforme... su elevada estatura un tanto
encorvada.
—¿No os acordáis que hace veinte
años que murió vuestro padre? Sucedió
eso el 21 de Noviembre de 184...
—¡Cállate!—suplicó la castellana.
—Hace por tanto veinticuatro años
que no lo habéis visto,—añadó Frantz.
—¿Creéis, pues, que vuestra memoria
por muy fiel que sea, puede recordar
con exactitud todos los rasgos de su ros-
tro?
—Lo que te aseguro es que el espec-
tro tiene el rostro de mi padre.
—¡Ah!
—Y es más, su voz y su gesto...
—Está bien, ya lo veremos...
Y en el momento en que decía esto

=(311) =
Oyóse de pronto una voz burlona, es-
tridente, inexorable como una sentencia
sin apelación.
—¡Y tú vas a morir antes que él, mi-
serable impostor!—dijo.
Apartó Frantz bruscamente á un la lo
los cortinajes del lecho, dió un salto y
agarró al espectro por el cuello.
Fue el ataque tan repentino é inesper-
rado que el espectro no tuvo siquiera
tiempo para retroceder.
Los crispados dedos de Frantz se ha-
bían, por decirlo así, incrustado en su
garganta.
Dió un grito y pidió misericordia.
Al mismo tiempo que esto sucedía se
le desprendió algo de la cabeza y cayó
al suelo.
Al mismo tiempo brotó en la chimene-
a una llamarada postrera y más viva
que coronó los restos de los leños ilumi-
nó toda la habitación.
El objeto que había caído al suelo era
una careta.
Sí, era una careta de cera admirable-
mente modelada y que representaba el
rostro de un viejo.
Y la llamarada, al proyectar su fulgor
resplandor sobre la careta permitió, al
mismo tiempo, ver el verdadero rostro
del pretendido espectro.

=(310) =
amenazador al lecho y sacudiendo con
furor las cadenas.
—Pero ¿á quién queréis que se la de-
vuelva?—preguntó Milady.
—A la hija de tu hermana.
—¿Y si esa murió?
—Vive y yo te diré en donde se halla,
—contestó el espectro.
—¿Tendré que despojar á mi hijo?—
dijo Milady con voz suplicante.
—Sí, porque tu hijo es hijo de un cri-
men.
Milady no se había incorporado an-
helosa y jadeante como de costumbre.
El espectro apoyó su mano huesosa
en la cortina del lecho.
—Ten presente, miss Elena, que si no
devuelves la fortuna que robastes tam-
poco aprovechará á tu hijo,—dijo.
—¿Qué decís?—preguntó Milady cu-
yo terror fué en aumento lo mismo que
su angustia.
—Que no la aprovechará porque me-
rirá,—añadió el espectro.
Dió un grito Milady.
Y el espectro repuso:
—Sí, morirá durante la noche de su
boda... al lado de su dormida esposa...
—¡Gracia! ¡Misericordia!—gritó Mila-
dy cruzando las manos.

=(307) =
Frantz oyóse á lo lejos un ruido al cual,
sin duda, Milady hacia mucho tiempo
que estaba acostumbrada.
—¡Silencio!—dijo Milady—¡Ahí está
ese espectro!
Y todo su cuerpo tembló bajo las ro-
pas de la cama, á pesar de las excépticas
palabras de Frantz.
Lo que oyó Milady fué un profundo
suspiro.
Púsose á escuchar Frantz con mucha
atención.
El suspiro se convirtió en seguida en
un sollozo.
Más tarde al sollozo acompañó un rui-
do de fierros.
Eran los eslabones de la cadena del
espectro que chocaban unos con otros.
El chocar de las cadenas y los sollo-
zos fuéronre haciendo más distintos á
medida que se acercaba el especro.
Ocultó Milady la cabeza entre las ro-
pa y murmuró con voz ahogada:
—¿Oyes?
—Perfectamente; callaos ahora,—res-
pondió Frantz.
El espectro se hallaba entonces en el
corredor y sollozaba con fuerza mientras
que las cadenas producían un ruido in-
fernal.